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書  記 菊 池  亮   

書  記 鈴 木 和賀子  



塩竈市教育委員会定例会会議録 

◆日 時   平成 27年 5月 29日（金） 午後 1時 40分～午後 3時 20分 

 

◆場 所   壱番館 3階共用会議室 

 

◆出席委員 

委 員 長 柴田 仁市郎 委員長職務代行者 太田 忍 

委 員 池野 暢子 委 員 山田 達磨 

教 育 長 髙橋 睦麿   

 

◆事務局 

教 育 部 長 菅原 靖彦 教育総務課長 渡辺 常幸 

生涯学習課長 本田 幹枝 学校教育課長 髙橋 義孝 

市民交流センター館長 伊東 英二 教育総務係長 菊池  亮 

教 育 総 務 課 専 門 主 査 鈴木 和賀子   

 

 

◆定例会次第 

1 開会 

2 前回会議録承認 

3 会議録署名委員の指名 

4 議案 

① 議案第１１号  塩竈市社会教育委員の委嘱について 

5 教育長報告 

  ① 第 67 回全国都市教育長協議会定期総会並びに研究大会厚木大会につ

いて 

6 教育部長報告 

  ① 塩竈市震災復興計画の関連事業等について 

7 その他報告 

   ① 県立利府支援学校の分教室設置に伴う対応について 

② 防潮堤復旧事業（朴島）に伴う埋蔵文化財発掘調査について 

8 閉会 



 

1 開会            午後 1時 40分 

 

2 前回会議録委員の署名 

山田委員から報告、承認 

 

3 会議録署名委員の指名 

太田委員と髙橋教育長を指名 

 

4 議案 

(1)生涯学習課長から、以下のことについて報告 

① 議案第１１号 塩竈市社会教育委員の委嘱について 

 

（委員全員異議なし）原案のとおり可決 

 

〔主な質疑〕 

なし 

 

5 教育長報告 

(1) 髙橋教育長から、以下のことについて報告 

① 第 67 回全国都市教育長協議会定期総会並びに研究大会厚木大会につ

いて 

 

〔主な質疑〕 

なし 

 

6 教育部長報告 

(1)菅原教育部長から、以下のことについて報告 

 ① 塩竈市震災復興計画の関連事業等について 

 

〔主な質疑〕 

なし 

 

7 その他の報告 

 (1)渡辺教育総務課長、髙橋学校教育課長から、以下のことについて報告 

① 県立利府支援学校の分教室設置に伴う対応について 

② 防潮堤復旧事業（朴島）に伴う埋蔵文化財発掘調査について 

 

 

 



〔主な質疑〕 

 

・山田委員 利府支援学校の分教室設置のマイクロバスの導線について

ですが、学校の入口とそこに至る道路はかなり狭く、安全対策が大切

であると思う。 

・渡辺教育総務課長 できるだけ、マイクロバスと児童の導線は重なら

ないように配慮する。また、通常、児童は 8時半まで登校し、支援学

校の児童は 9 時頃に送迎バスで登校するので時間帯が重ならない予

定である。ただ、2時半から 3時頃の下校時間にどうしても狭いとこ

ろで導線が重なる可能性があり、人が立つなどソフト的な対策や、ハ

ード的な整備ができるかどうかも含めて学校側と対策を検討したい。  

・髙橋教育長 マイクロバスが通る予定のところに今は職員の車が駐車

してあり、西校舎の横にも、なかよしクラブの先生の車が駐車してあ

る。それらの車を校庭の隣接地を駐車場に整備して、通路を広くする

等の検討をしている。 

・柴田委員長 既存の学校に支援学校を併設するといったスタイルの例

はあるか。 

・渡辺教育総務課長 県内でも何校か例はある。また、利府支援学校で

は、富谷町の富ケ丘小学校に富谷分校の例がある。 

・柴田委員長 支援学校の子どもたちと通常の学校の子どもたちの関わ

りで問題等が発生することはありませんか。 

・髙橋教育長 富谷分校の視察をしてきたときには、問題がないと聞い

た、むしろ、心の教育を含めて教育的に通常の学校の子どもたちにと

ても効果が表れていると聞いた。 

・柴田委員長 せっかくの機会なので、思いやりの心を育てることには、

とてもよいことだと思う。 

・柴田委員長 埋蔵文化財の発掘についてだが、偶然見つかったのか。 

・本田生涯学習課長 宮城県では、埋蔵文化財包蔵地を毎年把握するた

めに調査を絶え間なく行っている。昭和 38 年の記録を見ると、すで

にそのころから製塩土器片が確認されており、奈良・平安の遺跡のエ

リアではないかとされる。今回、地盤改良工事も含めるので、遺跡の

範囲が広がっているかもしれないということで、どこまで掘るかも含

め発掘をするということになった。 

・柴田委員長 数年前にユネスコの世界遺産に登録申請するといった流

れがあったが、この発掘場所もそこに含まれているか。 

・本田生涯学習課長 宮戸からの一連の貝塚に含まれている。 

 

8 閉会     午後 3時 20分 



《会議録署名委員》 

２番委員 

（太田委員） 

 

 

 

５番委員 

（髙橋教育長） 

 

 


